



# EJÉRCITO DE SALVACIÓN

## Territorio Oeste de Sudamérica

Avda. España 46 – Teléfono 26957005 – Santiago de Chile  
(Circulo de la Amistad – [www.ejercitodesalvacion.cl](http://www.ejercitodesalvacion.cl))

Junio 2024

Estimadas amigas,

¿Cómo les está yendo con los días más fríos y grises? Para algunos el invierno es una temporada larga y deprimente. Yo, en cambio, feliz, porque disfruto de este tipo de clima, la quietud de estos días, veo belleza en los árboles que han perdido su follaje. Pero comprendo que no sea el tiempo favorito de la gran mayoría. Si nos resistimos a esta parte del ciclo, encontraremos frustración, queja y se nos hará eterno y así perderemos la oportunidad de aprovechar esta etapa que además de ser imprescindible para la naturaleza nos puede aportar muchos beneficios. Ten fe, ten paciencia, reflexiona, rectifica y aprende de tus errores, saca lecciones de tus fracasos, permite que la vida y Dios te perfeccione. Él es un Padre de amor que disciplina y forma a sus hijos. El sol volverá a calentar, la tierra volverá a dar su fruto, la primavera traerá nuevas oportunidades, para tu vida y para tu familia. Saca provecho de cada proceso, Dios es un Dios de procesos; permite que Su sabiduría te perfeccione, y te haga cada día una mejor persona. Alégrate y regocíjate, porque el invierno traerá una bendecida primavera. Las estaciones son ciclos de la naturaleza de la que nosotros también somos parte integrante, y vivir alineados con ellas nos ayuda a conectar con quien somos y a entendernos mejor. El invierno es el fin de un ciclo y nos da la oportunidad de pararnos a reflexionar, aprender, celebrar y mirar al futuro. Les deseo un feliz y enriquecedor invierno.



### Día del Padre

En la mayoría de los países del mundo el Día del Padre se celebra cada tercer domingo de junio. Unos pocos lo celebran en Marzo en el día atribuido a San José (padre humano de Jesús). Es uno de los días más celebrados en todo el mundo, independientemente de países y culturas, un día muy especial para



homenajear a nuestros padres, decirles cuánto los queremos y lo importantes que son para la crianza de los hijos. Esta fecha pretende resaltar la importancia de la figura paterna en la vida de las personas, destacando su rol en la integración y el mantenimiento del núcleo familiar. La paternidad es concebida tradicionalmente como un ejercicio de autoridad y provisión en el hogar. Debido a estereotipos y roles de género, según los cuales a los hombres les corresponde el papel de proveedores de recursos generados fuera del hogar, mientras que a las mujeres les toca ser administradoras de esos recursos y servidoras de diferentes tipos de cuidados en el hogar, se ha establecido un patrón de paternidad donde el padre, generalmente ausente por cuestiones de trabajo, es visto por hijos e hijas como un dispensador de dinero y autorizaciones. Este patrón excluye a los hombres tanto de las tareas relacionadas con el cuidado de sus hijos y del hogar, como de las posibilidades de disfrutar de relaciones más íntimas y cálidas con su familia. Tengas la edad que tengas, si te tomas unos minutos para pensar en cuáles son tus valores hoy y cuáles las conductas que aprendiste de quien cumplió la función paterna, no tardarías nada en descubrir que hay coincidencia, que tu camino fue estimulado y marcado por su ejemplo. Así que este día es un buen día para celebrarles y recordarles, orando que Dios bendiga la vida de todos los padres y agradecer por su influencia. Yo ciertamente agradezco por el mío.

***Un buen padre vale más que una escuela con cien maestros ya que tiene la sabiduría de un maestro y la sinceridad de un amigo.***

***Un padre es amigo, maestro y consejero: todo en una misma persona.***

***Los padres son superhéroes disfrazados.***

***Un padre es alguien que te apoya cuando lloras, que te regaña cuando rompes las reglas, pero que brilla de orgullo cuando tienes éxito y tiene fe en ti, aun cuando tú no lo hagas.***

## ¡¡Noticias Territoriales!!



### Despedidas y Bienvenidas a partir del mes de Julio

**División Chile:** Los Mayores Esteban y Ana Figueroa (Comandante Divisional y Directora Divisional de Ministerios Femeninos) asumirán nombramientos en el Territorio de México. Damos la bienvenida a a la Mayora Marissa Ortiz que será DDMF de la División y su esposo el Mayor Germán Ortíz como Comandante Divisional.

**División Bolivia:** Los Mayores Gloria Cadillo de Flores (Comandante Divisional) y Samuel Flores (Secretario Divisional de Programas), asuman nombramientos en el Cuartel General Territorial. La Mayora como Secretaria Territorial de Escuelas y el Mayor como Secretario Territorial de Educación.

Damos la bienvenida al Capitán Alberto Chuquimia como Comandante Divisional de esta División, y a su esposa Celia Chuquimia como Directora Divisional para los Ministerios Femeninos Oremos por nuestros oficiales para que Dios les fortalezca en este tiempo de transición.

Tte. Coronela Lidia Bernao, S.T.M.F.

### Rincón casero:

#### Molde de quinua con verduras

En un bol remojar 1 ½ taza de quinua por unos minutos, luego enjuagar bien 3 o 4 veces. En una olla hervir



3 tazas de agua con sal y agregar la quinua, reducir el calor y cocinar tapada por 10 a 12 minutos o hasta que esté traslúcida. En un sartén calentar 2 cdas de aceite. Agregue ½ taza de pimentón rojo, ½ taza de zapallo italiano, ambos picados en cubos pequeños. 3 cebollines picados en rodajas, 1 zanahoria picada en cubos y cocinar por 4-5 minutos sazonar con sal y pimienta al gusto y enfriar. En un bol, colocar la quinua cocida, Agregar las verduras salteadas y mezclar. Aliñar con 1 – 2 cdas de aceite de oliva, vinagre y hojas de menta picadas. Poner la mezcla en un molde y presionar ligeramente.

Desmoldar y acompañar con tomates de coctel y palta en rebanadas sobre ensalada verde (lechuga, espinacas, kale o rúcula). Sírvalo como entrada o como acompañamiento de carnes o pollo.



### Roto, pero no sin reparación

Manejaba junto una amiga cuando mi vehículo comenzó a sacudirse muy fuerte. Miramos el camino con atención como para determinar si había baches en la ruta, pero no vimos nada. Y el temblor cada vez se hacía más intenso. Nos detuvimos en una zona de estacionamientos para revisar el carro, pero no logramos identificar el problema, así que decidimos continuar hasta nuestro destino, aunque orando y cruzando los dedos por no quedar en pana en la ruta. Después de llegar, solicitamos la revisión de un mecánico y este determino que se había roto la barra de dirección por lo que el volante no podía guiar en forma adecuada el vehículo. Al pensar en la situación, me hizo reflexionar que habrá momentos en que las cosas se rompan y se dañen en nuestras vidas. En 1 Pedro 5:10, leemos: 'Y después que hayan padecido un poco, el Dios de toda gracia, que los llamó a su gloria eterna en Cristo, él mismo les restaurará, confirmará, fortalecerá y afirmará'. Este versículo primero nos muestra que, a pesar de las fallas y quiebres, problemas que parecen surgir de la nada, dolor que no podemos ni empezar a comprender y pedazos rotos que simplemente somos incapaces de mantener unidos... y a través de todo ello, Dios nos llevará a nuestro destino. Los quiebres solo duraran un tiempo ya que se nos promete que Dios hará cuatro cosas en nosotros: **restaurará** (completar, reparar, o ajustar), **confirmará** (afianzar, fijar, orientar en una dirección determinada), **fortalecerá** (fortificar, reforzar, robustecer) y **establecerá** (afirmar, poner los cimientos de algo). Aunque las pruebas de la vida pueden ser desagradables y desconcertantes, este versículo de las Escrituras nos ayuda a poner las cosas en perspectiva: el quebrantamiento de la vida no es irreparable. Dios mismo te restaurará, confirmará, fortalecerá y establecerá. Confía en que, con Él, puedes viajar a través de los desvíos de la vida, las enfermedades, los retrasos y las decepciones porque Él está en el viaje contigo, guiándote activamente hacia Sus planes para ti. Así que confía y persevera.



Con el afecto y cariño de siempre.

*M. Angélica Salvany*  
Secretaria Corresponsal